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CENTENARIA, INCLUSIVA Y DE EXCELENCIA



Michelle Bachelet Jeria fue presidenta de Chile en dos periodos (2006 - 2010 y
2014 - 2018), destacándose por su compromiso con la educación pública y los

derechos sociales. Una líder visionaria y apasionada de la educación, su legado en
este ámbito es un faro de esperanza para las generaciones futuras.

Su compromiso con la educación pública se manifestó en políticas y programas
innovadores que garantizaron el acceso a una educación de calidad para todas y

todos. Durante su segundo mandato, en 2014, Bachelet lanzó el Programa de
Acompañamiento y Acceso Efectivo a la Educación Superior (PACE), una iniciativa

que busca nivelar las oportunidades de acceso a la educación superior para
estudiantes de sectores vulnerables, mejorando la equidad y calidad del sistema

educativo chileno.

Bajo su liderazgo, docentes, estudiantes y sus familias se sintieron inspirados a
luchar por una educación más justa y equitativa. Su visión de la educación como un

derecho humano fundamental sigue siendo un referente para muchos países del
mundo, incluida la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV).

La PUCV reconoce y valora su dedicación, pasión y liderazgo en la educación
pública. El legado de Michelle Bachelet es un tesoro para Chile y su ejemplo seguirá

inspirando a niñas, niños y jóvenes, así como a futuras generaciones de líderes y
educadores.

ORÍGENES DEL PACE



Michelle Bachelet Jeria
Ex Presidenta

República de Chile

Durante mi segundo gobierno uno de los principales intereses era transformar el sistema
educacional. Teníamos claro que era un sistema donde había desigualdad y por lo tanto

muchas veces el acceso de jóvenes talentosos pero de familias más vulnerables no podían
llegar a la educación superior. Parecía a mí que la educación superior tenía que estar al
acceso de todos quienes querían estudiar en la educación superior y tenían además las

potencialidades y las capacidades para hacerlo.

Había cinco universidades en ese momento que estaban en un proyecto, digamos PACE,
pero con UNESCO y ahí me contaron el programa y a mí me pareció fantástico y pensé

¿Cómo lo hacemos para expandirlo a más colegios? Y por eso partimos con cinco
universidades y 69 establecimientos. El sentido era no solo que lograran ingresar, pero si

lograban ingresar, también pudieran mantenerse y obtener sus títulos y que no dependiera
del bolsillo, sino que tuvieran todas las condiciones humanas e incluso de salud mental para

sentirse que ellos podían y que no se retiraran.

Fue un esfuerzo conjunto que se integró el Ministerio de Educación las comunidades
educativas, las instituciones de educación superior pero también los profesores, la familia y

por supuesto los chiquillos. No esperamos que se hubiera aprobado la gratuidad
para poder emparejar la cancha. Pero yo creo que el PACE ha sido súper importante y a mí

me invitan a muchas universidades a hablar y yo siempre pregunto ¿Cuántos PACE hay?

10° Aniversario PACE, 12 de julio de 2024



Nelson Vásquez Lara
Rector 
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso
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Es un honor para nuestra universidad presentar este testimonio de
compromiso con la implementación del Programa de Acceso a la
Educación Superior (PACE). Este programa ministerial de acceso

inclusivo, ha sido fundamental para asegurar que, sin importar el origen
de cada estudiante, todas y todos tengan la oportunidad de alcanzar una

educación de excelencia. En la PUCV, guiados por la luz de la Fe,
formamos graduados con una profunda vocación de servicio a la

sociedad, y en este camino, garantizamos la igualdad de oportunidades
en el acceso a nuestras aulas. Nuestra misión es clara, configurar las

condiciones y apoyos necesarios para que cada estudiante pueda
alcanzar su máximo potencial. Nos enorgullece ser agentes de cambio,
comprometidos con la construcción de un futuro inclusivo y equitativo.

Que este libro inspire a más generaciones a creer en sus sueños y a
luchar por ellos. Porque cada relato es una celebración de la resiliencia,

el esfuerzo y la esperanza.



LA PUCV SE ENCUENTRA DENTRO DE LAS 
50 MEJORES UNIVERSIDADES DE AMÉRICA DEL

SUR, QUINTA A NIVEL NACIONAL 
Y PRIMERA A NIVEL REGIONAL
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Este libro es un reflejo vivo de los valores que la PUCV promueve con
profunda pasión y compromiso. La sinergia entre la Vicerrectoría de

Vinculación con el Medio, y su Dirección de Inclusión, y la Vicerrectoría
Académica, liderada por Claudia Mejías Alonzo, ha sido esencial para
acompañar a nuestros estudiantes en su camino hacia la educación

superior.

Con orgullo inmenso, presentamos esta obra que celebra una década del
Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE). En sus páginas se

recogen historias que inspiran, relatos de estudiantes, docentes y
profesionales que han encontrado en el PACE una puerta abierta hacia

sus sueños. Cada testimonio es un tributo al compromiso
inquebrantable de nuestra universidad con la inclusión y la equidad. Este
libro es más que palabras; es un homenaje al esfuerzo, la esperanza y la

transformación.
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David Contreras Guzmán
Vicerrector de Vinculación con el Medio
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso
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DESDE EL 2022, LA PUCV CUENTA CON LA
MÁXIMA DISTINCIÓN DE EXCELENCIA, CON 7

AÑOS DE ACREDITACIÓN, OTORGADOS POR LA
COMISIÓN NACIONAL DE ACREDITACIÓN
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Jacqueline Páez Herrera
Directora de Inclusión 
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

Celebramos una década de historias, sueños y logros del Programa de
Acceso a la Educación Superior (PACE), implementado con orgullo por la
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Este libro es un homenaje
a cada estudiante, docente y familia que ha sido parte de esta travesía

transformadora. A través de sus páginas, descubrimos relatos cargados
de esperanza y superación, testimonios que revelan el impacto profundo

y duradero del PACE en la vida de tantos jóvenes. Cada historia es un
reflejo del esfuerzo colectivo y la convicción de que la educación es el

camino hacia un futuro más justo e inclusivo.

Nos emociona compartir las vivencias de estudiantes que, con el apoyo
del PACE, han encontrado su vocación y han superado obstáculos que
parecían insalvables. Cada testimonio es una prueba del poder de la
educación y del compromiso inquebrantable de una comunidad que

trabaja unida por un ideal común: la igualdad de oportunidades.
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EL MODELO EDUCATIVO DE NUESTRA
UNIVERSIDAD CATÓLICA, DE EXCELENCIA Y CON

VOCACIÓN PÚBLICA, SE ARTICULA CON LOS
OBJETIVOS DEL PROGRAMA PACE



El Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE), busca asegurar la preparación de
estudiantes provenientes de la educación escolar pública, que cursan III y IV medio en
alguno de los 638 establecimientos educacionales PACE, a lo largo del país. Asimismo,
pretende asegurar el acceso y el acompañamiento académico y psicoeducativo de las y los
estudiantes PACE que resulten habilitados y se matriculen en alguna de las 29
instituciones de educación superior en convenio.

Para esto, realiza acciones de acompañamiento y apoyo permanente, junto con garantizar
la creación de cupos adicionales a la oferta regular, en cada una de las instituciones de
educación participantes del programa.

Para nuestra universidad la equidad, la diversidad y la promoción de la dignidad de las
personas son valores profundamente ligados a la identidad de la Universidad, es por esto
que la PUCV, se ha sumado a esta iniciativa desde los inicios de esta política pública, que
busca ‘’nivelar la cancha’’ en materias de acceso a la educación superior.

Actualmente, el Plan de Desarrollo Estratégico institucional 2023 - 2029, establece como
uno de sus lineamientos estratégicos, la disminución de barreras que impidan o limiten, el
ingreso y la permanencia en la educación superior, respecto de determinados grupos de
estudiantes. A partir de esto, se fortalecen los programas de carácter inclusivo, mediante la
creación de la Dirección de Inclusión en el año 2023.

A 10 años del PACE, la PUCV reafirma su compromiso con las y los estudiantes, avanzando
decididamente hacia una universidad más inclusiva.

Valparaíso, agosto de 2024

7



ÍNDICE

1. Bienvenida Rector

3. Vicerrector de Vinculación con el Medio

5. Directora de Inclusión

7. Programa de Acceso a la Educación Superior

9. Establecimientos PACE - PUCV

10. Directivos y Coordinadores PACE

13. Testimonios de participantes + Datos PACE PUCV

56. Profesionales PACE PUCV

57. Estudiantes PACE egresado de la PUCV

64. Coordinador ejecutivo PACE PUCV

8



ESTABLECIMIENTOS PACE - PUCV
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Colegio Carlos Alessandri Altamirano de Algarrobo
Director, Ricardo Jeria Ortiz

Coordinadora PACE, Natalia Arce Inojosa

Liceo Bicentenario de Excelencia Poeta Vicente Huidobro de Cartagena
Director, Juan Rodríguez Ampuero

Coordinador PACE, Sebastián Muñoz Rojas

Liceo Eugenia Subercaseaux de Cartagena
Directora, Analía Cifuentes Uribe

Coordinador PACE, Rodrigo Velásquez Pacheco

Complejo Educacional Clara Solovera de El Quisco
Director, Manuel Opazo Madariaga

Coordinadora PACE, Daniela Azocar Pérez

Colegio El Tabo de El Tabo
Directora, Pamela Madrid Santis

Coordinador PACE, Verónica Pavéz Sotelo

Liceo Técnico de Olmué 
Director, Víctor Gutiérrez Cortés

Coordinador PACE, Roberto Véliz Giusto

Escuela Quebrada Alvarado de Olmué
Directora, María Eugenia Viveros

Coordinador PACE, Paulina Chávez 
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DIRECTIVOS Y COORDINADORES PACE



Colegio España de San Antonio
Director, Miguel López Tobar

Coordinador PACE, Carol Martínez Osorio

Liceo Técnico Profesional Profesor Juan Dante Parraguez Arellano de San Antonio
Directora, Irene Álvarez Álvarez

Coordinadora PACE, Ximena Albarracín Emmer

Colegio Hellen Lee Lasen de Santo Domingo
Director, Sergio Trujillo Orth

Coordinador PACE, José Torres Vidal

Colegio Bicentenario People Help People de Santo Domingo
Director, Luis Acuña Lillo

Coordinadora PACE, Berta Venegas Tapia

Liceo María Luisa Bombal de Valparaíso
Director, Marcelo Godoy Mancilla

Coordinador PACE, Fernando Pinilla Vogelsang

Liceo Pedro Montt de Valparaíso
Director, Cristian Oliva Rojas

Coordinadora PACE, Marcia Huerta Olguín 

Colegio Charles Darwin de Villa Alemana
Directora, Marcela Flores Alvarado

Coordinadora PACE, Macarena Rojas Cifuentes
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Liceo Bicentenario Mary Graham de Villa Alemana
Director, Guillermo Díaz Cerda

Coordinadora PACE, Betzabeth Rojas Llanos

Liceo Tecnológico Villa Alemana de Villa Alemana
Director, Sergio Tapia Astudillo

Coordinador PACE, Sergio Ramírez 

Windmill College de Villa Alemana
Director, Sebastián Saavedra Villaseca

Coordinador PACE, Marco Garay Arancibia

Colegio Manuel Montt de Villa Alemana
Director, José Luis Molina Palma

Coordinador PACE, Cristian Mendoza Muena

Liceo Bicentenario José Francisco Vergara de Viña del Mar
Directora, Claudia Arévalo González

Coordinador PACE, Andrés Ortiz Estay

Escuela Técnica Profesional Dr. Oscar Marín Socías de Viña del Mar
Directora, Rosana González Paredes

Coordinadoras PACE, Liliana Martínez Núñez y Daisy Cofré Aspée

Liceo Industrial Miraflores Alto de Viña del Mar
Directora, Luz Guerra Rubilar

Coordinadores PACE, Rodolfo Castillo Sánchez y Nicol León Leal
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TESTIMONIOS DE PARTICIPANTES
+ DATOS PACE PUCV
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Conocí el programa PACE debido a una visita que hicieron
a mi colegio, dándonos una charla acerca del acceso a la
educación superior, y ofreciéndonos participar en talleres
de Matemática, Lenguaje, y Psicología. Al asistir a dichos
talleres, me encontré con un ambiente maravilloso, pues
estábamos en compañía de profesores y administrativos
que nos asesoraban en todo lo referente a la educación

superior: prueba de selección, universidades, becas
estudiantiles, etc.

Gracias al programa PACE, el tránsito de la educación
media a la educación superior fue muy agradable,

animándome en mi proceso de discernimiento vocacional,
postulación, y en mi primer año universitario.

Juan Diego Labrin Zapata
Egresado del Colegio Charles Darwin de Villa Alemana

Estudiante de Licenciatura en Filosofía en la PUCV
Estudiante PACE año 2019 
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Mi experiencia como profesor me ha permitido presenciar
cómo el Programa crea un puente sólido entre la

enseñanza media y el siguiente paso en la formación
académica. Ofrece un invaluable respaldo para que los

estudiantes postulen y accedan a nuevas oportunidades.
Un verdadero impulso para su futuro académico y

profesional.

Nuestro enfoque principal es apoyar a nuestros
estudiantes en su viaje educativo. Queremos que

encuentren su verdadero potencial y que, al hacerlo, se
conviertan en agentes de cambio positivo en la sociedad.

Estamos muy agradecidos por la oportunidad que nos
otorga el Ministerio de Educación a través de este

programa ejecutado por la Pontificia Universidad Católica
de Valparaíso.

Fernando Pinilla Vogelsang
Coordinador Programa PACE 

Liceo María Luisa Bombal de Valparaíso
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universidades se hacen cargo a nivel nacional
de implementar el Programa PACE. En la región

de Valparaíso, la PUCV es una de ellas.

29
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Brittany Franchesca Paredes Ocaranza
Egresada del Liceo Manuel Blanco Encalada de Caldera
Estudiante de Ingeniería Civil Bioquímica en la PUCV 

Estudiante PACE año 2017 

Conocí el Programa PACE cuando más lo necesitaba. 
Venía de un liceo en Caldera, sin mucho apoyo para el

proceso universitario.

Lamentablemente, en aquel entonces, el programa PACE
no era tan completo como lo es en la actualidad. Pero
decidí dar el salto a la Ingeniería en Bioprocesos en la

PUCV. Fue un shock cultural llegar a Valparaíso desde una
ciudad pequeña. Las tutorías y el apoyo psicoeducativo del
programa fueron vitales para superar mis inseguridades y

el vacío de conocimiento que tenía en comparación con
mis compañeros.

El Programa PACE no solo me ayudó a ingresar a la
universidad, sino que me brindó una red de apoyo

invaluable. Aprendí que todos tenemos formas diferentes
de aprender y eso está bien ¡Todos somos diferentes!
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Corría el año 2013, y el panorama en nuestro Liceo no era
favorable. Intentábamos impulsar el área Técnico

Profesional para motivar a nuestros estudiantes con la
continuidad de sus estudios, pero nos dimos cuenta de la

distancia con la que la comunidad escolar veía la
educación superior, prácticamente inalcanzable.

En respuesta a esa crisis, llegó el Programa PACE. Esto fue
el inicio para crear altas expectativas en los estudiantes,
motivando también a los apoderados a realizar todos los

esfuerzos para apoyar el ingreso de sus hijos a la
educación superior. El programa PACE se ha transformado
en uno de nuestros pilares fundamentales para impulsar e
incentivar a nuestros jóvenes aportando a la consolidación

de nuestro proyecto educativo.

Juan Rodríguez Ampuero
Director

Liceo Bicentenario de Excelencia Poeta Vicente Huidobro de Cartagena
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comunidades educativas de la región de
Valparaíso son atendidas por la PUCV, en 

las provincias de Marga Marga, Valparaíso 
y San Antonio.
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Conocí al Programa PACE terminando tercero medio,
realizamos diversas actividades que nos ayudaron a

encontrar una vocación y nos mostraron un abanico de
posibilidades para continuar con nuestros estudios. Uno de

los grandes puntos a favor de este programa es el
acompañamiento académico y económico que otorgan en

el primer año de universidad. 

Cuando entré a oceanografía, para mi era todo nuevo, la
ciudad, la gente, y un largo etc, pero gracias al programa

pude conocer personas que estaban en la misma situación.
Estoy muy agradecida del compromiso que hay detrás de
las personas que participan del programa, involucrándose

de manera directa con los estudiantes.

Rafaela Mella Cubillos   
Egresada del Liceo Bicentenario Mistraliano de Paihuano  

Licenciada en Oceanografía de la PUCV  
Estudiante PACE año 2017   
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Un día, en reunión de equipo, la Directora informa que a partir
de ese momento nuestro colegio sería parte del Programa

PACE, y me solicita -en mi rol de orientadora- hacerme cargo de
la coordinación de las acciones en el establecimiento.

 
Desde el día uno comencé a involucrarme, tanto con los

estudiantes, docentes y apoderados. Debo reconocer que al
principio no fue fácil, pero poco a poco se fueron motivando.

Recuerdo el desempeño de los estudiantes en los talleres, así
como también la salida vocacional del año 2023. Fue muy

gratificante verlos disfrutar, no solo la visita a las instituciones
de educación superior, sino también los lugares, que de otro

modo y sin el programa, quizás no habrían conocido.

En nombre del Liceo doy las gracias al Programa PACE y a esta
casa de estudios por la gran oportunidad que dan a nuestros

estudiantes de transformar sus sueños en una realidad.

Ximena Albarracín Emmer
Orientadora y Encargada de Convivencia Escolar

Liceo Técnico Profesional Juan Dante Parraguéz de San Antonio
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Desde el 2015, la PUCV ha aumentado en un 
cincuenta por ciento el número de

comunidades educativas atendidas por el
Programa PACE.

50
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Conocí a PACE cuando estaba en el liceo. Después llegué a
la universidad y tuve ramos complejos; matemáticas y

química me costaron tanto, tenía una muy mala base del
liceo y estaba desmotivada, pero ahí recibí el apoyo del

programa.

Los talleres psicoeducativos fueron una muy buena
herramienta, aprendí a organizar mis tiempos y poder

manejar la ansiedad.

Siempre estaré muy agradecida por esta ayuda que recibí en
primer año, ahora que me encuentro terminando la carrera

me doy cuenta que el camino que recorrí también fue
gracias al apoyo que me brindó PACE.

Florencia Valentina Finster Orellana 
Egresada del Liceo Técnico de Olmué 
Estudiante de Agronomía en la PUCV

Estudiante PACE año 2020 
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No recuerdo tan claro desde cuándo trabajamos junto a PACE,
son años de caminar juntos… PACE ha significado aporte de
material educativo, presencia estable, respeto por la cultural
escolar, refuerzo de aprendizajes, apertura a diversidad de

horizontes.

PACE llega en momentos en que el acceso a estudios
superiores parecía lejano para la generación saliente.

Gracias a esta política de Estado nacida con Michelle Bachelet y
gracias también a quienes la llevamos a las aulas, este año
2024 el 54 % de la promoción 2023 ingresó a la educación

superior.

Como es natural a la especie humana, siempre es posible
avanzar un paso más y eso es lo que buscaremos

incansablemente.

Liliana Martínez Núñez
Orientadora Educacional y Vocacional

Escuela Técnico Profesional Doctor Óscar Marín Socías de Viña del Mar 
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ha aumentado la matrícula de estudiantes
PACE en la PUCV en los últimos cinco años.
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Durante la educación media nos comenzaron a hablar
sobre universidades, convenios y programas, entre

estos estaba el PACE. Asumí que era una gran
oportunidad para ingresar a la institución, pero una vez

dentro me di cuenta de que es más que ello.

Un acompañamiento continuo durante la carrera,
tutorías personalizadas, oportunidades para compartir

con compañeros de otras carreras y más. El haber
estado en este programa facilitó mucho mi progreso, en
especial durante el primer año de la universidad. Creo
que es un excelente programa y espero que muchos

otros futuros profesionales puedan acceder a él.

Catherine Fabiola Fuentes Vargas
Egresada del Colegio People Help People de Santo Domingo

Ingeniera Civil 
Estudiante PACE año 2018
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Una de las primeras funciones que me encomendaron al
iniciar el año 2018 fue la coordinación de actividades

realizadas por PACE en el establecimiento. Al trabajar con
diferentes entidades externas al colegio, me di cuenta
desde un principio la dedicación y compromiso de los

profesionales como Andrea Sepúlveda, Andrea Marchant,
Claudia Galaz, Nicolás Suárez, Jadranka Gladic, y Gissele

Pérez, quienes se han destacado por su sencillez, cercanía
y calidad humana.

Lo más notable durante estos años es la dedicación que se
demostraba en cada actividad con estudiantes, donde el
trabajo integral ha sido esencial para despertar el interés

en la elección vocacional que se realiza.

Carol Victoria Martínez Osorio
Encargada de coordinación PACE

Colegio España de Llolleo, San Antonio 
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cupos en 56 carreras dispuso la PUCV al
Programa PACE en la matrícula 2024.

218
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Sebastián Manuel Tapia Ponce
Estudiante de Cuarto Medio

Colegio España de Llolleo, San Antonio

Conocí a PACE por mis 2 hermanos mayores, quienes
entraron a la educación superior gracias a esa vía. 

Ambos lograron matricularse en las carreras que
deseaban y eso me motiva a participar activamente
porque sé que es una posibilidad real, tal como lo

trabajamos en los diferentes talleres realizados el año
pasado.
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Mariela Catalina Martínez Pastén
Egresada del Liceo Politécnico de Llay Llay

Estudiante de Magíster en Ingeniería de Procesos en la PUCV
Estudiante PACE año 2017

Conocí el programa en 2015 cuando cursaba tercero
medio. PACE para mí fue fundamental, tanto en mi

desarrollo académico como en la búsqueda de vocación.
 

Gracias a sus actividades, pude explorar carreras
universitarias y, en 2017, ingresar a ingeniería civil química

en la PUCV. El acompañamiento, mentorías y encuentros
con otros estudiantes fueron clave en mis primeros años

universitarios, llenándome de experiencias enriquecedoras
y grandes recuerdos. Destaco y celebro el trabajo del

equipo de PACE de la PUCV. Espero que este programa
continúe garantizando el acceso a la educación superior a

estudiantes de establecimientos públicos por muchos años
más.

¡Felicidades!
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estudiantes habilitados con el cupo PACE,
ingresaron a la PUCV el año 2024.

200
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A través del Programa, me siento favorecido y orgulloso
de mi progreso. Conocí a PACE en mi colegio durante 3ro y

4to medio, albergando temores sobre mi ingreso a la
universidad. PACE ofreció alivio al mostrar nuevas formas

de ingreso y brindar apoyo.

Durante mis primeros dos años de carrera, recibí tutorías y
una mentora universitaria. Agradezco especialmente a mi

mentora, Josselyn Vivanco, quien fue esencial en mi
formación académica. Su apoyo y orientación fueron

invaluables en mi trayecto universitario.

Maximiliano Andrés Cofré Gómez
Egresado del Colegio Charles Darwin de Villa Alemana

Estudiante de Ingeniería Civil Industrial en la PUCV
Estudiante PACE año 2020
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En el año 2018, mientras cursaba mi último año escolar en
el colegio Windmill College se nos apartó por un momento

de una clase para hablarnos de cierto Programa, el
Programa PACE.

Poder ser partícipe de todo esto, me ayudó a entrar a la
universidad, me ayudó a prepararme más antes de entrar,

me pude dar cuenta de que carrera quería estudiar, de cuál
era el enfoque que quería al estudiar. Estos programas son
realmente buenos, ayudan muchísimo antes de entrar a la

universidad e incluso, cuando uno ya está en la universidad
te siguen instruyendo y ayudando.

Samuel Jared Alarcón Trujillo
Egresado Colegio Windmill College de Villa Alemana
Estudiante de Ingeniería Civil Mecánica en la PUCV

Estudiante PACE año 2019 
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La PUCV cuenta con estudiantes provenientes
de quince regiones de Chile.

15 
41



Javiera Paz Mohena Rodríguez
Egresada del Liceo Tecnológico de Villa Alemana

Estudiante de Contador Auditor en la PUCV
Estudiante PACE año 2021

Mi primer encuentro con el programa PACE ocurrió durante
mis años en el liceo. Aunque no fui parte del programa en

sí, recibí un invaluable apoyo que agradezco
profundamente. 

Mi ingreso a la universidad coincidió con el caos de la
pandemia, y me sentí completamente perdida en todo lo

relacionado con este nuevo mundo académico. La tardanza
en iniciar mis estudios dificultó mi integración social, pero

gracias al programa descubrí que nunca es tarde para
empezar y aprender. 

Mi mentora fue mi salvavidas, proporcionándome las
herramientas necesarias y guiándome con paciencia y

dedicación.
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Veo cómo los estudiantes del colegio pueden alcanzar el
sueño de ingresar a la educación superior, donde el acceso

equitativo que ofrece el programa abrió las puertas a
oportunidades que muchos de ellos no creían posibles. 

El apoyo académico y el acompañamiento constante
brindan confianza y herramientas necesarias para superar

obstáculos y alcanzar las metas que se propongan. 

Ahora, cada año atestiguo cómo el PACE no solo da acceso
a la educación superior, sino que también los empodera

para construir un futuro donde ellos son los protagonistas
de su felicidad.

Jose Torres Valdés
Jefe Unidad Técnico Pedagógica

Colegio Hellen Lee Lassen de Santo Domingo
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de las habilitaciones PACE 2024 son mujeres, 
superando la media nacional del 63 %

70 
45

%



Karla Francisca Salinas Vargas
Egresada del Complejo Educacional Sargento Aldea de Puchuncaví

Estudiante de Contador Auditor en la PUCV
Estudiante PACE año 2017

Para mi, que vengo de una familia que no contaba con los
recursos necesarios para poder pagar una universidad, que

mi colegio en Ventanas haya sido escogido para formar
parte de este programa fue una gran esperanza, ya que

abría la puerta a obtener ese tan anhelado cupo para llegar
a ser una profesional.

Agradezco mucho que este tipo de acompañamientos se
realicen, y que se consideren colegios en lugares tan
alejados y desconocidos, ya que gracias a todos esos

recursos invertidos, muchas más personas pueden cumplir
sus sueños. Me siento sumamente orgullosa de haber

formado parte de esta iniciativa.
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Conocí al programa PACE en el año 2015 cuando era Jefe
Técnico de otra comunidad educativa en Villa Alemana, en
ese entonces Jorge Pinto y Nicolás Suárez se acercaron al
colegio, para mi fue muy grato el poder escucharles ya que

conocía “de oídas” este programa. 

Han pasado 9 años de aquella vez y hoy, en un nuevo rol y
en otro colegio me los vuelvo a encontrar el año 2019, por
lo tanto, había un camino ya recorrido desde la confianza
en el trabajo desplegado y en la gestión realizada, uno de
mis mayores aprendizajes fue (y es) el ayudar a que los

jóvenes pertenecientes a los colegios municipales de Villa
Alemana, pudieran soñar y con ello el ir transitando en su
proyecto de vida que en conjunto con el programa PACE

van descubriendo y consolidando.

Cristian Mendoza Muena
Orientador 

Colegio Manuel Montt de Villa Alemana
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carreras de la PUCV concentran la matrícula
PACE: Derecho, Contador Auditor, e Ingeniería

Comercial.

3
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Thomas Daniel Dacal Barahona
Egresado Liceo Guillermo Gronemeyer Zamorano de Quilpué

Estudiante del Doctorado en Bioquímica de la PUCV
Estudiante PACE año 2017

La intervención del PACE fue fundamental para mi
crecimiento gracias al desarrollo de habilidades

psicosociales, las cuales me fueron imprescindibles
durante mi vida universitaria.

Agradezco cada taller, la buena disposición de cada
monitor y el apoyo constante de mi mentor durante mi

primer año universitario.

Espero que cada estudiante pueda contar con este
acompañamiento, pueda sentirse incluido, ser un

protagonista activo en la construcción de su futuro y libre
de barreras socio-educativas gracias a las herramientas

que PACE nos proporciona.
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Desde el año 2017 he estado ligado a la iniciativa PACE, el
programa ya estaba en funcionamiento desde antes, pero ese
año, comenzaría una nueva etapa con las jornadas del Ciclo de
Reforzamiento Extraescolar. Claramente el inicio no fue fácil,

motivar a que los estudiantes se quedaran los días viernes
después de clases y hasta las 6 de la tarde, exigió un trabajo

arduo que dio sus frutos los primeros meses, cuando nuestras
salas se llenaron, no sólo de estudiantes locales, sino también

de otras comunas, sin buscarlo nuestro liceo se abrió como
sede para acoger a jóvenes de diversas zonas de la provincia.

¡Logramos instalar una cultura PACE en nuestra comunidad! 

Los estudiantes reconocen al programa como una oportunidad
importante y saben que esta instancia ha permitido que muchos

egresados hoy estén cursando sus carreras en distintas
universidades.

Sebastián Muñoz Rojas
Docente Historia, Geografía y Ciencias Sociales

Jefe de Formación Humanista Científico
Liceo Bicentenario de Excelencia Poeta Vicente Huidobro de Cartagena
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La PUCV cuenta con estudiantes provenientes
de diez países: Argentina, Venezuela, España,

Colombia, Bolivia, Ecuador, Perú, Haití y
República Dominicana.

10
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En 2022, cursaba mi último año de enseñanza media,
enfrentando la decisión crucial sobre mi futuro. Aunque mis
habilidades académicas no sobresalían, la incertidumbre se

agravaba por la pandemia que alteraba nuestro proceso
educativo. Una reunión de orientación me presentó el programa
PACE, tras la insistencia familiar, participé activamente y logré

asegurar un cupo en la universidad.

Una vez en el campus, una mentora crucial me ofreció
orientación académica y psicológica, facilitando mi adaptación.
La experiencia PACE sigue siendo relevante mientras avanzo en
mi nueva carrera. Invito a los nuevos estudiantes a aprovechar

plenamente este beneficio, comprometiéndose con el programa
para forjar una base sólida para su futuro. 

Los felicito por ser parte de esto. Agradezco los dos años que
me brindaron y siempre los llevaré en mi recuerdo, en mi

corazón y en la satisfacción de haber sido parte de mi
formación.

Micaela Macarena Reinares Rojas
Egresada del Windmill College de Villa Alemana

Estudiante de Licenciatura en Ciencias Religiosas y Estudios Pastorales
Estudiante PACE año 2022 
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Silvia Burgos
Ex orientadora 

Windmill College de Villa Alemana

Soy una persona muy agradecida del equipo del PACE, por
su apoyo y compromiso que tienen frente a los Estudiantes

y la Comunidad Escolar. En el caso del Windmill tuve un
Equipo de profesionales muy comprometidos, dándome los

espacios para cumplir en conjunto con el 

Programa los objetivos propuestos, facilitando a veces
horas de su asignatura, como también horas extras, en

realidad siento que realmente trabajamos en equipo,
aportando ideas y ayudando con el control de estudiantes y
apoderados, quienes estaban muy agradecidos por su labor

tan importante para la vida de sus hijos e hijas.

¿Qué más puedo decir? Felicitamos a todos los que
componen el programa.
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La PUCV extiende el más sincero agradecimiento al
invaluable esfuerzo y dedicación que han demostrado

decenas de profesionales a lo largo de los años de
implementación de esta política pública en la región. 

Su compromiso constante y su excepcional profesionalismo
han sido pilares fundamentales para el crecimiento y éxito del

programa.

Su experiencia y conocimiento, acumulados a través de años
de trabajo arduo, han dejado una huella indeleble en la

universidad y en la vida de muchos jóvenes y sus familias. 
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¡Gracias por ser una parte esencial de esta historia!

PROFESIONALES PACE - PUCV 
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Jorge Pinto
Nicolás Suárez

Jadranka Gladic
Gissele Pérez
Carlos Corrial

Scarlet Vivanco
Tatiana Contreras
Paulina Constenla
Mónica Gallegos

Mitzi Reyes
Mónica Torreblanca

Andrea Marchant
Valeria Paz

Sebastián Pérez
Ana Lemus

Camila Vilches
Luis Vargas

Matía Carvajal
Mónica Valdés
Jael Martínez
Adolfo Castro
Paulina Rojas

PREPARACIÓN EN ENSEÑANZA MEDIA

Vanessa López
Ignacia Muñoz
Carolina Vidal

Natalia Alarcón
Andrea Sepúlveda

Sofia Aramburu
Claudia Galaz
Sonia Muñoz

David Aceituno
Marcela Flores
Carla Castrillón

Nadia Flores
Alejandra Llanos

Pablo Miranda
Francisco Madrid
Bernardita Pérez
Sandra Vásquez

Piero Gálvez
Vania Montoya

Jannel Lobos
Andrés Gamboa

Cristian Jorquera



Silvia Astudillo
Eduardo Galaz
Javiera Olguín
Tiare Sandoval

Eduardo Ahumada
Carolina Quaas
María José Tello

María José Olmedo
Ninoska Pradenas

Samuel Vega
Nicolas Quezada
Francisca Rioseco

William Cuellar
Pavel Henríquez
Javiera Gallegos

Jorge Ovalle
Ricardo Tamarín
Carola Vallejos

Raphael Paredes
Carolina Grose

Marta Veas

ACOMPAÑAMIENTO EN EDUCACIÓN
SUPERIOR

María López
Roxana Bugueño

Lucia Cabrejos
Constanza Molina
Francisca Cubillos

Pía Delgado
Antonia González

Hellen Soto
María Cecilia Ríos

Aleny Olivares
Andrea Cantellano

Ignacio Álvarez
Ulises Bustamante

Francisca Adrián
Josselyn Vivanco
Nuria Hernández
Viviana Álvarez
Paula Cárdenas
Daniela Salazar
Francisco Arufe

58



59

El programa PACE, en su propósito de apoyar y guiar a los
estudiantes en su camino hacia la obtención de educación

superior. Desde su inicio en la PUCV, ha sido un viaje lleno de
esfuerzo y dedicación, culminando en un logro maravilloso: 58
estudiantes han alcanzado su meta y finalizado su formación

profesional en nuestra casa de estudios.

Estos graduados representan el espíritu de superación y el
compromiso con sus sueños, un testimonio vivo del impacto

positivo del programa PACE.

ESTUDIANTES PACE 
EGRESADOS DE LA PUCV

¡Les deseamos éxito en su vida profesional!



1. Melanie Josette Silva Morales, Educación Diferencial (2021)

2. Valentina Fernanda Cid Paredes, Educación Musical (2022)

3. Felipe Andrés Castillo Plaza, Ingeniería Civil (2022)

4. Miguel Alejandro Vicencio Vergara, Psicología (2021)

5. Sara Belén Fuenzalida Valdivia, Psicología (2022)

6. Mariela Catalina Martínez Pasten, Ingeniería Civil Química (2022)

7. Alexis Rubén Césped Guerrero, Biología y Ciencias Naturales (2021)

8. Rocío Cisternas Bravo, Historia, Geografía y Ciencias Sociales (2021)

9. Camila Estefani Morales Bustamante, Kinesiología (2023)

10. Brittany Paredes Ocaranza, Ingeniería Civil Bioquímica (2022)

11. Karla Francisca Salinas Vargas, Contador Auditor (2021)

12. Rafaela Mella Cubillos, Oceanografía (2022)

13. María Ignacia Cepeda Vargas, Contador Auditor (2022)

14. Cristián Matías Fuentes González, Derecho (2022)

A continuación, compartimos sus nombres, carreras y año de egreso:
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15. María Paz Silva Mena, Agronomía (2023)

16. Felipe Patricio Sandoval Valdés, Ingeniería Civil De Minas (2022)

17. Texia Andrea Figueroa Espinoza, Contador Auditor (2021)

18. Eduarda Alejandra Chamorro De Rodt, Educación Especial (2022)

19. Adán Jacob Rodríguez Sepúlveda, Licenciatura en Arte (2022)

20. Janeth Del Carmen Iturra Ramírez, Contador Auditor (2023)

21. Karen Belén Bravo Maldonado, Educación Parvularia (2023)

22. Jasmín Belén Del Carmen Oyarce Luna, Psicología (2023)

23. Julietta Anaís Palacios López, Filosofía (2023)

24. Bárbara Aracely Henríquez Carmona, Periodismo (2022)

25. Kirsten Ámbar Caballero Espinoza, Educación Parvularia (2022)

26. Ángel Ignacio Hernández Garrido, Ingeniería Comercial (2023)

27. Nicolás Ignacio Aracena Olivares, Castellano y Comunicación (2022)

28. Luna Tiznado Roe, Historia, Geografía y Ciencias Sociales (2023)

29. Javiera Constanza Cancino Abarca, Contador Auditor (2023)
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30. Raúl Alfonso Cariaga Cariaga, Educación Musical (2023)

31. Anita Victoria Olivares Fuentes, Derecho (2022)

32. Evelyn Katherine Poblete Moena, Oceanografía (2023)

33. Nayaree Valentina Santi Pillanchine, Educación Especial (2022)

34. Daniela Fernanda Diaz Villatoro, Educación Básica (2022)

35. Camilo Alejandro Herrera Campaña, Kinesiología (2022)

36. Sindy Keisy Bellenger Cornejo, Contador Auditor (2022)

37. Karla Inés Gallardo González, Kinesiología (2023)

38. Dante Alexander Gaete Gaete, Psicología (2023)

39. Thomas Daniel Dacal Barahona, Bioquímica (2023)

40. Josefa Olga Martínez Álvarez, Ingeniería Civil Informática (2023)

41. Ruby Marina Pesantes Burgos, Castellano y Comunicación (2023)

42. Naissa Noemí Pérez Silva, Psicología (2023)

43. María Ignacia Madariaga Reinoso, Educación Parvularia (2022)

44. Camila Andrea Hernández Vega, Educación Especial (2023)
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45. Francisca Renata Núñez Morales, Educación Musical (2023)

46. Maribel Cristina Saavedra Saavedra, Educación Especial (2023)

47. Pablo Esteban Millán Silva, Matemática (2023)

48. Graciela Felicinda Cortéz Zapata, Ingeniería Comercial (2023)

49. Camila Estefanía Díaz Marilicán, Matemática (2023)

50. Noemi Constanza Martínez Vargas, Educación Básica (2023)

51. Annays Antonia Jorquera Ramos, Educación Básica (2023)

52. Ilsia Raquel Báez Barraza, Educación Parvularia (2023)

53. Antonia Francisca Caballero González, Licenciatura en Arte (2023)

54. Ashley Valentina Aravena Zamora, Educación Básica (2023)

55. Débora Akane Muñoz Tank, Tecnología Médica (2023)

56. Elisa Marisel Gómez Suárez, Licenciatura en Arte (2023)

57. Mayling Nicole Ferreira Otelo, Educación Parvularia (2023)

58. Nair Trinidad Barahona León, Educación Parvularia (2023)
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Jorge Pinto Guerra
Desde 2023, Coordinador Ejecutivo 
del Programa PACE 
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

En el décimo aniversario del programa PACE, la Pontificia
Universidad Católica destaca el trabajo realizado para apoyar a

estudiantes en su transición a la educación superior. La PUCV se
ha consolidado como líder regional, recibiendo la mayor cantidad

de estudiantes PACE en 2024 en la región de Valparaíso. Este
logro es sin duda fruto del compromiso de las y los estudiantes,

pero también de sus docentes, familias y los equipos
profesionales que implementan iniciativas como esta. 

Más que un acompañamiento, PACE ha sido una comunidad de
aprendizaje y crecimiento. Seguimos comprometidos con un

futuro prometedor.
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